
ENTRETIEN 1                         DIEU créateur  
 

Notre Père qui es aux cieux (Mt 6.9) 
 
Dieu est vraiment Notre Père, le Père de tous les hommes. 
Dieu désire partager tout ce qu’il est, tout son amour avec les hommes. Le ciel où 

habite Dieu, c’est le cœur de l’homme. 
Dieu appelle tous les hommes à vivre en frères dans la famille Eglise ! 

ENTRETIEN 2                         Les anges 
 

Que ton nom soit sanctifié (Mt 6,9b) 
 
Le Nom de Dieu est saint. Dieu envoie son ange à Moïse pour le guider et lui apprendre à 

marcher en sa présence. 
Les anges accompagnent les hommes, ils les aident à chanter la sainteté de Dieu et à l’adorer. 
 

 

La prière du Seigneur (2759-2776) 
Oser nous approcher en toute confiance (277-2778) 
Dieu comme Père (238-240) 
Père (2779-2785) 
Notre Père (2786-2793) 

 
L’adoration (2096-2097. 2628) 
Les sept demandes (2803-2806) 
Que ton nom soit sanctifié (2807-2815) 

 

.Aimer Dieu créateur et Père de tous les hommes. 
Je chante les louanges de Dieu, Notre Père, avec ma famille Eglise 

 

Je découvre la beauté, la grandeur, la joie d’être un enfant de Dieu, 

de pouvoir l’appeler « Père ». Je m’émerveille d’être son enfant et 

d’appartenir à sa famille Eglise. 

 

Notre Père : résumé de tout l’évangile. 

 

Préparez son cœur et écoutez la Parole de Dieu. 

 

Prier ; c’est rencontrer quelqu’un qui nous aime et nous connaît. 

Dieu est vraiment notre Père. 

Dieu nous aime tel que nous sommes 

Dieu est toujours présent, éternel 

Dieu est bon et fait toujours le bien 

chacun dans le secret de son cœur l’appelle : Père, Abba, Papa, …. 

famille Eglise 

Dieu est au ciel c’est dire que Dieu est grand, il est le créateur, il est 

éternel, il existe depuis toujours et il n’a pas de fin. 

le ciel ou Dieu habile est le cœur de l’homme. 

Dieu vit en nous, il nous éclaire de sa lumière, il nous enveloppe de 

son amour, il partage sa vie avec nous. 
 

Adorer le Dieu saint. 
Avec les anges adorateurs je célèbre ta sainteté. Avec amour et respect je me prosterne 

devant toi, je t’adore. Avec les anges, je chante : « Saint, Saint, Saint, le Seigneur Dieu de 

l’univers » 

 

J’apprends à me tenir devant Dieu mon créateur. Avec amour et respect 

je me prosterne devant Lui, Je l’adore. Avec les anges je chante « Saint, 

saint, saint le Seigneur, Dieu de l’univers » 

 

L’importance du nom. Révélation du nom de Dieu pour la 1ere fois à 

Moïse, buisson ardent montre qui est Dieu : le feu 

- qui est mouvement : la vie 

- qui éclaire : la lumière 

- qui ne s’éteint jamais : éternel 

Dieu envoie un ange à Moïse pour accomplir sa mission 

les anges sont de puts esprits créés par Dieu : invisible sans corps ils 

vivenbt avec Dieu, ils chantent la gloire de Dieu.  

Dieu demande à Moïse d’être attentif à son ange et de l’écouter. 

les anges parlent au nom de Dieu, les anges chantent tout ce qui est Dieu 

et tout ce qu’il fait. 

« Saint, Saint, Saint le Seigneur, Dieu de l’univers, le ciel et la terre sont 

remplis de ta gloire… » la famille Eglise se joint au chœur des anges 

Adoration : prière de reconnaissance devant la grandeur, la sainteté de 

Dieu. 

 

 



3                         La personne 

 
Que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. (Mt 6,10) 
Dieu créé l’homme à son image, il lui a donné l’intelligence et la volonté pour 

connaître et aimer. Il lui confie la création. 
Dans la prière du Notre Père, jésus éveille dans le cœur de l’homme le désir de la 

venue de son règne et de faire la volonté de dieu. 

 
Que ton règne vienne (2816-2821) 
Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel (2822-2827) 
Homme et femme il les créa (369-374) 

 
Vivre en personne sociale capable d’aimer. J’aime avec la volonté que tu m’as 

donnée, je vis en frère avec les autres. 

Je demande à Jésus d’accomplir la volonté du Père, de remplir 

mon cœur de charité pour que son règne vienne sur la terre. 

 

Règne de Dieu : Royaume de justice, de paix, de joie. Dieu a voulu 

que les hommes participent à son Règne. 

 

Créer librement pour partager – vie – amour – bonheur. 

 

confiance en l’homme pour toute la création. 

 

intelligence et volonté capable de connaître et d’aimer et de penser. 

l’homme peut vouloir répondre à l’amour de Dieu. 

 

Dieu les appelle à aimer comme lui. 

Dieu nous confie : 

- la création 

- la vie  

- les personnes 

- choisir librement le bien que Dieu nous présente 

 

Nous sommes capables d’aimer. 

 

4                         La prière 
Donne nous aujourd’hui notre pain de ce jour. (Mt 6, 11) 
 
Dans la prière, Dieu nous apprend à lui demander avec confiance non 

seulement le pain nécessaire à la vie de notre corps, mais aussi celui qui est 

indispensable à la vie des enfants de Dieu : le pain de son amour. 
 

Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour (2828-2857) 

 

Aimer Dieu, recevoir son amour, demander la charité. 
Je puise ton amour dans la prière. 

 

La prière est une véritable rencontre avec Dieu, notre Père. Je 

lui ouvre mon cœur et lui se donne à moi. Il me remplit de son 

amour.  

 

Prier c’est penser à Dieu en l’aimant. 

 

Donne-nous : prier pour le besoin de tous les hommes 

Dieu nous a confié la terre nous en sommes responsables, en 

prendre soin, cultiver.  

 

Demander le pain pour tous : c’est demander que les hommes 

apprennent à partager avec justice. 

mais l’homme a besoin d’amour, comment recevoir ce pain 

d’amour ? dans la prière : lieu calme et silencieux et l’on va à 

la rencontre de Dieu qui nous attend déjà.  

 

Comment ouvrir la porte de notre cœur ou Dieu nous attend ? 

cette clé c’est la foi Dieu nous entend, nous voit, nous répond 

et nous remplit de son amour. 

 

Prière : échange d’amour (arrosoir) 

 

 

donner du temps à Dieu. 

 
 

 



5                        Le péché 
Pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont 

offensés. (Mt 6, 12) 
 

Le premier péché a blessé le cœur des hommes. Ils n’arrivent plus à vivre en 

communion avec Dieu, avec les autres et avec la création. Dieu nous révèle jusqu’où 

va son amour, il nous envoie son fils. Jésus nous offre son pardon pour que nous 

puissions aimer comme lui et pardonner. 
 

Pardonne nous nos offenses (2838-2841) 
Comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés (2842-2845) 
 

Demander pardon pour nos manques de charité. Accueillir le pardon de Jésus. 
Je ne sais pas toujours aimer, apprends-moi le pardon. 
Jésus m’apprend à demander pardon et à pardonner aux autres. 
 

Jésus nous a invités à demander à Dieu ce dont on avait besoin pour 

vivre en enfants de Dieu : le pain de son amour. 

mais nous avons un autre besoin dans le cœur de l’homme ; le 

besoin d’être pardonné. 

Dieu désire que nous lui ressemblions, que nous devenions des 

saints, mais nous nous détournons souvent de lui. 

Jésus nous invite à nous reconnaître pécheurs, à demander pardon 

et à pardonner à ceux qui nous ont fait du mal. 

Pourquoi le mal ou le péché en nous ? 

péché originel : 1
er

 péché ; l’homme perd confiance en Dieu, ne suit 

plus sa volonté aimante et font ce qui est mal. (tenté par le démon) 

l’homme découvre la souffrance, la maladie, le mal. 

Notre cœur est blessé et nous avons des difficultés à aimer Dieu et 

les autres. Péchés d’égoïsme, d’injustice, jalousie, rancune et 

violence. 

Dieu dans sa bonté nous a envoyé ses prophètes pour ramener le 

cœur des hommes vers lui et les préparer à accueillir son Fils Jésus. 

- Jésus seul peut pardonner les péchés 

- Jésus seul peut nous guérir de la blessure du péché 

- Jésus seul peut nous donner de reconnaître nos péchés. 

- Jésus seul peut nous donner la force de pardonner aux autres. 

Son pardon nous rend capables de recevoir tout l’amour, la lumière 

de Dieu et de pardonner à nos frères.  « Pardonne nous comme nous 

pardonnons » 

6                        La conscience 
 

     Ne nous soumets pas à la tentation. (Mt 6, 12a) 
 

Le cœur de l’homme est divisé. Mais Dieu donne à l’homme la lumière pour choisir 

dans sa conscience ce qui est bien. Il donne la force pour accomplir le bien et pour ne 

pas succomber à la tentation qui conduit au péché. 
 

Le jugement de conscience (1776-1782)    La formation de la conscience (1783-

1785) Choisir selon la conscience (1786-1789) Ne nous soumets pas à la 

tentation (2846-2849) 
 

Agir selon sa conscience : faire le bien. 

Je fais le bien que tu veux, j’obéis à la règle d’or : faire aux autres le bien que 

je désire pour moi. 
 

Jésus nous invite à demander dans la prière de ne pas être « soumis à 

la tentation ». L’homme est attiré par toutes sortes de choses, bonnes 

et moins bonnes. 

Être tenté : avoir envie de faire quelque chose qui est mal, c’est un 

désir intérieur qui pousse au péché. Cœur de l’homme blessé par le 

péché. Cœur de l’homme divisé, mais pas détruit. Il reste au fond une 

petite lumière, c’est la lumière de Dieu. Elle brille dans la 

« conscience » et elle pousse à aimer. Et avec la conscience nous 

pouvons juger si ce que nous allons dire ou faire est bon ou mauvais. 
 

règle d’or : c’est Jésus qui nous la donne ; « Tout ce que vous désirez 

que les autres fassent pour vous, faites le vous-même pour eux. » 
 

quand j’obéis à ma conscience, en suivant la règle d’or, je fais le bien. 

Le bien me rend heureux et rend heureux les autres autour de moi. 

Dans un orchestre, chaque musicien joue sa partition et suit 

attentivement le chef d’orchestre. C’est ce qui fait la beauté de la 

musique. C’est comme une mélodie du bonheur qui s’installe dans les 

cœurs. Le Règne de Dieu grandit sur la terre. 

Nous voulons faire le bien, nous le désirons mais nous ne le faisons 

pas. Je n’ai pas fait le bien que je voulais mais j’ai fait le mal que je 

ne voulais pas. : Jésus nous invite à demander pardon à Dieu. 

Nous avons vraiment besoin de la lumière de Dieu et de sa force pour 

accomplir le bien et éviter le mal. 

Dieu donne toujours sa lumière, et sa force de faire sa volonté, le bien. 



7                        Le bonheur 

 
Mais délivre nous du mal (Mt 6, 13b) 

 

Les saints ont vécu la prière de Jésus « Notre Père … délivre nous du 

mal ». 

Teresa de clacutta et Dominique savio nous aident à comprendre que 

chaque acte de justice et de paix est important : ils construisent un chemin 

de lumière dans le monde. 

 

Délivre nous du mal (2850-2854)        La vertu de justice (1804-1807) 

Les vertus et la grâce (1810-1811)       La sainteté chrétienne (2012-2016) 

Notre vocation à la béatitude (1716-1729)      Le ciel (1023-1029) 

 

A la suite des saints partager avec justice. Je donne ce qui est dû à Dieu 

et ce qui est dû aux autres. 

J’apprends à respecter le droit des autres, à voir les besoins des plus 

petits et des p^lus pauvres, à agir avec justice. 
 

8                        Abraham 

 
la promesse (Gn 15,1-6) 

 

Dieu fait alliance avec Abraham, il lui promet une descendance aussi 

nombreuse que les étoiles du ciel. Bien qu’il soit très âgé et qu’il n’ait pas 

d’enfants. Abraham fait confiance à Dieu, il croit en sa parole. Il devient le 

Père des croyants 

 

L’obéissance de la foi (142-147)  La promesse et la prière de la foi (2570-

2573) 

L’Esprit de la promesse (702-706 ; 761-762)      Création et alliance (287-

289) 

 

La promesse du Seigneur. J’ai foi en ta Parole, j’entre dans ton alliance. 

Comme Abraham je présente à Dieu mes désirs et mes souffrances. Dans 

le silence de mon cœur, j’écoute sa promesse et je lui réponds par la foi. 
 

 

Bible : Ancien testament et nouveau testament 

Dieu prépare le cœur des hommes, il s’adresse à eux et attend leur 

réponse d’amour. 

Rappel sur Abraham : alliance avec Dieu : Dieu le bénit et lui donne une 

terre 

Ne crains pas ! : Dieu rappelle à Abraham qu’il ne doit pas avoir peur, 

Dieu est comme un bouclier. 

Alliance : engagement entre 2 personnes qui se promettent fidélité. 

Abraham ouvre son cœur à Dieu et partage avec lui sa souffrance : pas 

d’enfants. Dieu lui promet une descendance aussi nombreuse que les 

étoiles dans le ciel. Dieu est fidèle. La Parole de Dieu est mystérieuse. 

Confiance. 

Abraham croit : la parole de Dieu est toujours vraie, il a confiance. 

Juste : être complètement en accord avec Dieu, être ajusté à lui 

Abraham : père des croyants. 

L’alliance que Dieu a faite avec Abraham, il la continue avec chacun de 

ses enfants, avec chacun de nous ;   
 

 

 

 



9                        Moïse 

 
Le passage de la mer (Ex 14,5 - 15,2), Le don de l’alliance (Ex 19,1-8) 

 

Dieu sauve son peuple. Il fait des prodiges pour le liberer de l’esclavage 

des Egyptiens. Le passage de la mer sera pour tous les hommes le signe 

que Dieu sauve 

 

Liturgie de l’Eglise (1094-1098)       Signes de l’Alliance (1150-1152) 

Pâques et Eucharistie (1333-1340)       Mémorial de la pâque (1362-

1365) 

 

Le passage de la mer. Je désire le Salut que tu promets. 

Comme Moïse devant les obstacles, je garde ma confiance en Dieu : 

je sais qu’il accomplit toujours ses promesses. Il est mon sauveur. 

 

Moïse : « sauvé des eaux » Dieu se révèle à Moïse : buisson ardent : 

il lui donne son Nom mystérieux : Je suis celui qui suis. (Je suis 

avec vous) 

Dieu envoie Moïse en mission : délivrer son peuple de l’esclavage. 

Dieu va faire des choses merveilleuses, des signes extraordinaires.  

Passage de la mer rouge : encerclé par les Egyptiens, ils se trouvent 

devant l’obstacle de la mer ; plus d’issue. 

le peuple à peur et se révolte, colère contre Moïse et contre Dieu 

Moïse sait que Dieu va trouver une issue. Le peuple est dans la 

main de Dieu. Il est leur bouclier. Moïse sait que Dieu peut tout, et 

tout ce que Dieu demande à Moïse il le fait même si cela semble fou. 

Passage de la mer rouge : merveille que Dieu a accomplie, le peuple 

ne l’oubliera jamais. Le peuple a compris que Dieu est toujours 

avec eux. Il est leur sauveur. 

 

être esclave du péché : il nous rend pas heureux, découragés comme 

le peuple devant la mer. En disant notre volonté d’être délivrés du 

mal, libérés du péché, nous disons notre foi et notre espérance en 

Jésus qui peut nous sauver. 

 

 

10                        Moïse 

 

Le don de l’alliance (Ex 19,1-8) 
 

Dieu choisit son peuple, il se révèle à lui et lui fait connaître son projet d’amour 

pour tous. Il confie au peuple choisi sa loi de vie> : un chemin pour avancer 

dans l’amour de Dieu et du prochain. Le peuple d’un seul cœur s’engage dans 

l’alliance avec Dieu. 
 

Le décalogue (2052-2082)     Tu aimeras (2083-2094) 

La pédagogie de Dieu (707-708) 
 

Le don de l’alliance. Je choisis ta loi de Vie, je recherche la 

communion avec toi et avec mes frères. 

Cette alliance fait de moi un ami de Dieu, elle m’invite à aimer mon 

prochain. 
 

Après le passage de la mer rouge : 

- Dieu accompagne son peuple, il marche avec lui 

- Dieu confie à Moïse la mission de guider son peuple. 

- Dieu et Moïse s’entretiennent comme deux amis. (sur la montagne) 

 

Le peuple n’oublie pas les merveilles, et comprend l’amour que Dieu 

a pour eux 

Dieu fait alliance avec son peuple. Promesse : 

- peuple de prêtres : intermédiaire entre Dieu et les autres peuples. 

- nation sainte : témoigner de la sainteté de Dieu 

le peuple est appelé à : 

- chanter ses louanges et offrir à Dieu tout ce que les hommes font de 

beau, de bien 

- adorer Dieu et célébrer sa sainteté 

- faire la volonté de Dieu, aimer ses frères 

- vivre en présence de son Dieu pour recevoir son amour. 

- demander pardon pour ses fautes et celles des hommes 

Dieu demande à son peuple d’entrer dans cette alliance et attend 

leur réponse. la réponse est belle, tous ensemble ils s’engagent « tout 

ce qu’a dit le Seigneur nous le ferons » 

les dix commandements : (vu l’année prochaine) 

Résume de ces dix paroles : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu, de 

tout ton cœur, de toute ton âme. » « Tu aimeras ton prochain comme 

toi-même. » 

 



11                        Samuel 
 

le choix David 1S 16,1-13 (chercher la volonté du Seigneur) 
 

Dieu envoie son prophète Samuel oindre un roi pour son peuple. Attentif à chercher la 

volonté de Dieu, Samuel découvre David, le plus jeune des fils de Jessé, celui qui est 

choisi par Dieu. Ce petit berger, auquel personne ne pense, deviendra le roi d’Israël. Ce 

choix de Dieu annonce le roi véritable : Jésus le bon pasteur. 
 

L’onction d’huile (436 ; 695) 
 

Samuel choisit David comme roi. Je cherche ta volonté à travers les évènements. 

J’apprends à ne pas m’arrêter seulement à l’aspect extérieur, mais à regarder les 

personnes et les évènements avec le cœur. Je crois en la Parole de Dieu qui ne peut 

ne se tromper ni me tromper : je lui obéis dans la foi. 

Dieu formes le cœur de son peuple ; il le prépare à accueillir le Sauveur. Dieu 

instruit ses prophètes et ses pasteurs. 
 

Le peuple est installé dans la terre promise par Dieu, et le peuple demande à Dieu un roi 

pour le diriger. Dieu envoie Samuel qui désigne Saül comme roi d’Israël. Mais Saül 

désobéit à Dieu, alors Dieu envoie Samuel choisir un nouveau roi pour son peuple. 

onction d’huile : c’est le signe que Dieu choisit un homme pour lui confier une mission. 

Il est oint. L’huile représente l’esprit du Seigneur, il pénètre partout, dans le cœur de 

celui qui reçoit l’onction et le rend souple pour qu’il accomplisse les volontés de Dieu. 

Samuel doit être attentif à la Parole de Dieu pour choisir le roi, pour faire la volonté de 

Dieu 

Samuel dans un premier temps regarde avec les yeux du corps et s’arrête à l’aspect 

extérieur. Dieu lui demande de regarder avec les yeux de Dieu, c'est-à-dire de regarder 

le cœur.  

Samuel continue sa recherche, et il sait que Dieu ne peut ne peut se tromper ni le 

tromper. Il veut vraiment faire sa volonté, et il reste à l’écoute de Dieu. 

Dieu désigne David comme roi. David est berger, il a un beau regard, et David ne sait 

pas que le Seigneur l’a choisi pour devenir roi  

Samuel donne l’onction à David, signe que l’Esprit le remplit de sa présence, de son 

action et de sa lumière. David est au service de Dieu et de son peuple. 

Dieu répond à la demande du peuple d’avoir un roi, mais ce choix annonce un autre roi, 

un roi véritable que Dieu enverra à son peuple : Jésus 

Jésus descendant de David, né à Bethléem, vrai berger de son peuple. 

Jésus révèle toute la bonté et l’amour qui sont dans le cœur de Dieu 

Jésus est rempli de l’Esprit Saint, il est le seul et unique roi. 

Pour reconnaître la présence de Jésus parmi nous, Dieu nous apprend à ouvrir les yeux 

et les oreilles de notre cœur. Dieu nous apprend à chercher la volonté de Dieu sans se 

décourager. Dieu nous apprend à croire en sa Parole, qui peut ni se tromper ni nous 

tromper, Dieu nous apprend à obéir dans la foi. 

12              L’annonciation 

 
L’Annonciation (Lc 1, 26-56) Viens établir ton Royaume 
 

Nous nous souvenons des grands évènements du commencement de la vie de 

Jésus, Marie partage ses secrets. Elle nous donne de vivre le temps de l’Avent 

en Eglise. Avec le premier mystère, « l’Annonciation », nous nous 

émerveillons de l’amour de Dieu qui réalise son projet d’amour pour les 

hommes. 

 
Jésus conçu du Saint Esprit (484-486)    Les mystères de la vie du Christ (512-521) 
Les préparations (522-524) 

 

Les Mystères Joyeux : l’Annonciation. Avec Marie, je célèbre le mystère joyeux 

de l’Annonciation. Avec Marie, nous apprenons à croire en la Parole de Dieu. 
Nous reconnaissons Jésus comme notre Dieu, comme notre roi. 

Jésus vient réaliser son projet d’amour du Père. Il est le Fils de Dieu, le Fils de 

Marie. 

 

L’avent : 4 semaines qui nous préparent à la fête de Noël.  

Mystères joyeux : le 1er l’annonciation elle est source de joie de Marie, de joie pour 

tous les hommes. 

Marie est choisie par Dieu pour devenir la mère de son Fils, Jésus : Dieu sauve. Ce 

nom annonce la mission de Jésus : sauver son peuple. 

c’est la promesse de Dieu à son peuple. Jésus descendant de David, véritable roi, il 

vient établir le règne de Dieu, un royaume de justice, de paix et de joie, un royaume 

éternel. 

Marie ne doute pas, elle connaît l’écriture, elle sait que Dieu est toujours fidèle aux 

promesses qu’il a faites. (Abraham, Moïse, David….) 

Marie croit en la parole de Dieu mais se demande comment cela va-t-il se faire ? 

Signe : preuve que l’ange parle bien au nom de Dieu. L’ange attend la réponse de 

Marie. 

Marie est fille du peuple de la promesse. Elle vit l’alliance avec Dieu. Elle aime le 

Seigneur de tout son cœur, de toute son âme. son OUI révèle le plan de Dieu. 

Marie n’a pas tout compris mais elle croit en la Parole du Seigneur. Le Fils de Dieu 

se fait homme, mais il ne commence pas à exister à ce moment là, il est depuis 

toujours, il est le Fils unique de Père, il est vraiment Dieu. En se faisant homme, il 

devient notre frère, et il est vraiment dieu et vraiment homme, c’est le grand mystère 

de Jésus. Marie accueille dans la foi ce mystère. 

le rosaire : prière dite avec le chapelet. Prière toute simple qui nous fait entrer dans 

le cœur de Jésus, qui nous fait l’aimer comme Marie. 

 



13               La visitation 
 

 

La Visitation (Lc 1, 39-45; 56) Viens Jésus, source de notre joie 
 
Marie se rend chez sa cousine Elisabeth. Les deux femmes comprennent que la 

promesse de Dieu s’accomplit, elles sont remplies de la joie de l’Esprit saint. 

 

L’Esprit Saint et Marie (721-726)           Jean Baptiste (523) 

 

Les Mystères Joyeux : la Visitation 
Avec Marie, je célèbre le mystère joyeux de la visitation. 
A notre tour, nous rendons grâce à Dieu et chantons le Magnificat avec toute 

l’Eglise. 

 

Elisabeth : cousine de Marie, très âgée, ne pouvait pas avoir d’enfants. Dieu a 

entendu ses prières et celles de Zacharie son mari.  

Elisabeth attend un enfant, c’est Jean Baptiste. 

Marie apprenant que sa cousine allait avoir un enfant pense qu’Elisabeth va 

avoir besoin d’aide. Elle se met en route rapidement,elle fait un long trajet à 

pied.  

A son arrivée l’enfant d’Elisabeth tressaille. Les deux enfants que les mamans 

portent en elles entrent dans ce mystère de joie. Jean Baptiste est un don de Dieu 

Elisabeth est elle aussi dans ce mystère de joie. 

L’Esprit Saint révèle à Elisabeth que Marie est choisie pour être la mère du 

Seigneur. Elisabeth s’émerveille. Ce que les prophètes ont tellement désiré,ce 

qu’ils ont annoncé va se réaliser. La bénédiction de Dieu se réalise, elle remplit 

ses 2 femmes. Par elles la bénédiction de Dieu remplit toute la terre. La joie du 

ciel est déjà sur la terre. 

Elisabeth n’est que joie et elle réalise la beauté, la grandeur, la puissance de la 

foi de Marie. 

Elle a cru en la Parole du Seigneur, elle a dit OUI à la parole de l’ange.  

Marie entre dans le projet d’amour de Dieu. Dieu peut réaliser son œuvre en elle 

et Elisabeth la proclame bienheureuse. 

La rencontre entre les 2 mamans et les 2 enfants est comme un jaillissement de 

joie, un feu d’artifice qui illumine le ciel. 

joie de dieu qui vient sauver son peuple 

joie du petit Jean Baptiste 

joie d’Elisabeth 

joie de Marie 

de tout ceci jaillit un chant ; le magnificat. 

mystère de la visitation : mystère de joie. 

14               La nativité 
La Nativité (Lc. 2,1-20) – Je m’émerveille devant toi, le roi du monde, enfant couché dans la 

mangeoire. 

 

Dans le mystère de la nativité, dieu se rend présent silencieusement, pauvrement, parmi les 

hommes. Dieu tout-puissant se fait tout petit pour nous. Cette présence cachée de Jésus se 

découvre dans la foi. 

 

Un sauveur (430-435)    Le Messie (436-440)     Le Seigneur (446-451) 

 

Les Mystères Joyeux : la Nativité vec Marie, je célèbre le mystère joyeux de ta naissance 

Nous adorons, Jésus enfant, nous lui confions notre désir de le recevoir dans l’Eucharistie 

.Dieu se fait homme par amour, il est le Sauveur promis. 
 

Marie se rend chez sa cousine Elisabeth, les 2 femmes comprennent que la promesse 

de Dieu s’accomplit, elles sont remplies de la joie de l’Esprit Saint. Nous avons vu 

l’Annonciation, la Visitation, et nous arrivons à la nativité. 
Le pays ou Jésus naît est occupé par les romains. L’Empereur de Rome règne sur un immense 

empire. Il veut compter tous les habitants de son royaume, il agit en roi, comme le maître. 

Joseph et Marie obéissent à la loi et se rendent à Bethléem. 

Bethléem : village de David, roi choisit pour son peuple, mais à la naissance de Jésus 

ce n’est plus un descendant de David qui règne mais un roi païen.le peuple attend 

avec impatience le roi, descendant de David. Marie et Joseph savent que Dieu est 

toujours fidèle à ses promesses. L’enfant que Marie attend est celui que Dieu a 

annoncé, il est le Roi, le Sauveur, le vrai berger, il vient apporter le règne de paix, de 

justice et de joie sur la terre. 

un petit nouveau-né emmailloté : voilà le roi du ciel et de la terre 

couché dans une mangeoire : voilà son palais 

aucune parole : lui la Parole de Dieu 

la naissance de Jésus se passe dans la pauvreté, la simplicité et le silence.  

Tps de prière : Jésus, Jésus,  

Dieu envois ses anges à de pauvres bergers pour annoncer la naissance de son Fils sur 

la terre. Signe que les anges donnent aux bergers ; nouveau-né emmailloté et couché 

dans une mangeoire. Dieu se fait tout petit par amour pour les hommes, pour qu’ils 

puissent l’approcher sans crainte. Dieu agit ainsi, il fait de grandes choses dans le 

silence.Les bergers croient à la parole de Dieu et se mettent en marche.Les bergers 

trouvent Marie, Joseph et l’Enfant, ils croient que ce nouveau-né est le Sauveur, le 

Messie, le Christ, le Seigneur, c’est tout simple. 

les bergers deviennent des messagers de la Bonne Nouvelle. Ils glorifient Dieu, ils 

louent Dieu, cette joie déborde de leurs cœurs, ils ne peuvent garder cette B N pour 

eux, et comme les bergers nous sommes appelés à la partager. 

le tabernacle : présence de Dieu  

silence, pas de bruit   pauvreté ; petit palais   simplicité : petite lumière rouge  

Jésus nous attend toujours à l’église, allons le rencontrer, allons l’adorer 



 

15               L’enfance de Jésus 
 

La présentation de Jésus au temple (Lc 2,22-32) – Je vois les autres dans ta lumière 
 

Siméon reste fidèle et garde son espérance de voir Dieu jusqu’au bout. Dieu le 

récompense. Il verra de ses yeux le Sauveur, la lumière qui vient éclairer le 

cœur de tous les hommes 

 
La présentation (529)      L’attente du messie (715-716) 

 

Les Mystères Joyeux : la Présentation 
Avec Marie, je célèbre le mystère joyeux de la Présentation 
Je m’approche de Jésus, je le regarde. Cet enfant est la lumière du monde. Je lui 

confie dans ma prière tous ceux qui me sont proches : qu’il éclaire leur vie... 

Jésus se fait homme par amour, il est la lumière du monde. 

 

consacré au seigneur : reconnaître que toute vie est un don précieux de Dieu. 

Joseph et Marie obéissent à ce que Dieu avait demandé, ils vont le présenter au 

temple. En entrant dans le temple, Jésus réalise ce que Dieu avait promis à son peuple 

par les prophètes : Dieu vient dans son temple. 

Siméon : il est témoin de la venue de Jésus dans le temple. 

Siméon est un homme juste, ajusté à la volonté de Dieu 

Siméon est un homme religieux : il prie et est en relation avec Dieu 

Siméon attendait la consolation d’Israël : il connaît l’Ecriture et les promesses de 

Dieu. La Parole de Dieu est son trésor depuis longtemps. 

Siméon, l’Esprit était en lui : ami de l’Esprit Saint, il connaît l’Esprit Saint de dieu 

par les Ecritures, il l’écoute dans son cœur,il lui obéit. 

Siméon est poussé par l’Esprit, il vient au temple, et parmi tous les enfants il 

reconnaît le Messie, le Sauveur attendu. Il le prend dans ses bras, et plein de joie il 

loue le Seigneur et le bénit. 

Siméon a reconnu Jésus, il est rempli de paix, de joie, de lumière de Dieu. Il 

comprend que la promesse de Dieu se réalise en ce moment.  

Jésus est la lumière du monde et Siméon en est illuminé, transformé. Il ne peut pas 

avoir de plus grande joie sur cette terre ! il porte Dieu dans ses bras et il ne veut plus 

le quitter. 

La prière de Siméon nous rappelle que l’homme est vraiment fait pour partager la 

lumière de Dieu, pour vivre toujours avec lui. 

C’est en Dieu que l’homme trouve son vrai bonheur. 

le mystère de la présentation nous fait découvrir la force de la prière. 

 

16   L’enfance de Jésus ; Jésus au temple 
 

Jésus au Temple (Lc 2, 41-52) – Je désire faire la volonté du Père 
 

A l’âge de 12 ans, Jésus va en pèlerinage au temple de Jérusalem avec sa famille. 

Jésus le fils de Dieu vient pour faire la volonté du Père. 
 

Les mystères de la vie cachée (531-534)    Jésus et le temple (581-586) 

Le rôle de Marie envers l’Eglise (964-965) 
 

Les Mystères Joyeux : Jésus au temple Avec Marie, je célèbre le mystère 

joyeux du recouvrement au temple. Avec Marie, nous célébrons les mystères 

joyeux de l’enfance de Jésus. Nous croyons que Jésus est vraiment le Fils de 

Dieu, le Fils du Père. 
 

Après l’Annonciation, la Visitation, la Nativité et la présentation, voici Jésus au 
temple, il a 12 ans. 
Jésus grandi, il vit à Nazareth. A 12 ans c’est une étape importante pour les 
enfants. 
Le peuple de Dieu célèbre la délivrance du peuple des égyptiens, cela s’appelle 
la Pâque. Pour fêter la Pâque ils viennent au temple de Jérusalem. Maintenant 
que Jésus a 12 ans il va pouvoir accomplir les gestes et les prières des 
membres du peuple de Dieu. 
Quelle joie pour lui, Fils de Dieu, d’entrer au temple. 
quelle joie pour lui de proclamer la Parole de Dieu 
quelle joie pour lui de célébrer les merveilles que le Seigneur a accomplies 
c’est un mystère que la prière de Jésus a 12 ans dans le temple. 
Pour monter à Jérusalem il monte en groupe, et les enfants marchent librement 
les uns avec les autres. Les familles vivent souvent ensemble et Jésus est 
élevé comme les autres. 
Mais un soir Jésus n’est plus dans le groupe, il s’inquiète, ils le cherchent 
pendant 3 jours dans la ville. 
Jésus était dans le temple avec des docteurs de la loi ; Jésus les écoute, les 
interroge, il explique avec intelligence la Parole de Dieu. Il est un enfant comme 
les autres, et en plus il y a quelque chose en lui qui le distingue des autres. 
Ses parents sont surpris aussi et Marie lui demande pourquoi il agit ainsi 
comme toute maman aurait fait.  
Jésus répond « c’est chez mon Père que je dois être » 
Jésus affirme qu’il est vraiment le fils du Père. Dans le temple il est chez lui. 
Il vient pour faire la volonté du Père pour ramener le cœur des hommes vers 
Dieu pour qu’il puisse en toute confiance appeler Dieu : Père. 
Jésus est notre modèle, nous sommes les enfants de Dieu. 
Marie est notre mère. 



17   L’appel : Lévi 
 

L’appel de Lévi (Lc 5, 27-32) - Je me laisse toucher par ton amour 
 

Jésus appelle tous les hommes sans exception. Il choisit Lévi, un collecteur 

d’impôts, pour faire de lui son disciple. Jésus révèle qu’il est venu appeler les 

pécheurs à la conversion. 
 

Tous les hommes sont appelés à entrer dans le Royaume (543-546) 
Jésus signe de contradiction (574-576) 
L’étonnante miséricorde de Jésus (588-589) 
 

L’appel de Lévi.  Je me laisse toucher par ton amour. 
Jésus m’appelle à la conversion. Il me demande de faire des choix :il m’invite à le 

suivre, à répondre à son amour librement. 
 

Jésus a trente ans quitte Nazareth et commence la mission que le Père lui a 
confiée. 

 Jésus enseigne : annonce la Bonne nouvelle 
 Jésus guérit : il accueille tous ceux qui viennent à lui, guérit les corps et les 

cœurs 
 Jésus appelle : choisit des disciples pour qu’ils deviennent des témoins. 

Lévi : collecteur d’impôts, pas trop aimé dans le village, pas toujours honnête, il 
n’est pas bien vu, on évite de se retrouver avec lui.  
Jésus n’ignore jamais personne, il l’appelle à le suivre, c'est-à-dire à l’écouter, à 
vivre avec lui, à vivre comme lui. 
Lévi se lève, un nouveau départ. Son amour l’a remis debout, lui, le pécheur. 
Lévi abandonne tout : son cœur devient libre, ouvert à Dieu, ouvert aux autres. 
Lévi suit Jésus : il lui fait confiance, il a compris l’amour de Jésus. 
Lévi ne peut garder sa joie pour lui tout seul, il invite ses amis publicains à 
partager sa joie. Ils sont à table auprès de jésus. 
Les pharisiens et les scribes (étudient la Parole de Dieu) sont choqués de voir 
Jésus manger avec des gens peu recommandables. 
Les pharisiens interrogent les disciples mais c’est Jésus qui va répondre.  « Ce ne 
sont pas des gens en bonne santé qui ont besoin de médecin, mais les 
malades. J suis venu appeler non pas les justes mais les pécheurs, pour 
qu’ils se convertissent » 
Jésus est venu pour révéler le cœur de Dieu, l’amour pour l’homme. 
Jésus est médecin qui soigne et guérit le cœur de l’homme. 
Jésus transforme les vies de ceux qui l’écoutent 
Lévi s’appellera Matthieu et après la résurrection de Jésus, écrira un évangile. 
Dieu a pour chacun de nous un projet d’amour. Il nous appelle à le suivre, à 
répondre librement. Il veut mon bonheur, il m’appelle à quitter ce qui m’empêche 
de vivre avec lui, il me dit « viens, suis moi » 

18 L’espérance : être bon comme le Père 

 
Etre bon comme le Père (Lc 6, 36-38) – Je désire aimer comme tu me le 

demandes. 
 

.jésus nous appelle à être miséricordieux comme le Père, à ne pas juger, à 

pardonner et à donner comme lui. 

 

Catéchèse et amour de dieu (25)   Miséricorde de Dieu (270) 
Conversion dans la vie chrétienne (1427-1429)   Jugement téméraire (2477-2478) 

Pardonner comme Dieu nous pardonne (2838-2845) 

 

Etre bon comme le Père. Je désire aimer comme tu me le demandes. 
Je suis plein d’espérance en l’amour de Jésus. Il élargit mon cœur pour aimer, 

pour agir comme lui et pour recevoir tous les cadeaux qu’il veut me faire. 

 

Jésus révèle à la foule que le Père n’est qu’amour, il est miséricorde. Dieu 
ne se lasse jamais d’aimer. Même si les hommes s’éloignent de lui, Dieu 
est toujours prêt à leur pardonner. 
Dieu ne juge pas, ne condamne pas, il aime et il appelle à la conversion. 
Jésus nous invite à regarder les autres avec le regard du Père. Il nous 
demande de ne pas juger, ni condamner mais d’avoir un regard bon, 
miséricordieux sur les autres. Jésus nous invite à pardonner comme lui-
même a pardonné. 
pardonner : c’est plus fort qu’oublier, c’est plus grand qu’excuser, c’est 
renoncer à se venger, c’est essayé de voir en celui qui m’a blessé autre 
chose que le mal qu’il a fait. C’est par-donner, « donner par-dessus tout » 
la possibilité de repartir à neuf. Il nous donne d’aimer à nouveau. Le 
pardon est très difficile pour nous et nous le demandons chaque jour dans 
la prière du Notre Père. 
Laissons cette parole agir en nous, et demandons à jésus de nous la faire 
comprendre et de nous la faire vivre. 
Jésus nous demande d’avoir un cœur grand comme le sien. Un cœur qui 
donne et qui reçoit. 
Jésus nous donne avec largesse, le cœur de Jésus est infini, son amour 
est sans limites.  
Mais pour recevoir tout ce que Dieu veut nous donner, il faut que notre 
cœur soit prêt. 

 



19  La foi : le centurion 
 

Jésus s’émerveille devant la foi du Centurion (Lc 7, 1-10) – J’ai confiance en la puissance 

de ta parole. 
 

Le centurion a confiance en Jésus. Il croit que lui seul peut guérir son esclave. Il ne 

se sent pas digne de venir jusqu’à Jésus mais il croit en sa Parole. Jésus est dans 

l’admiration devant la foi du centurion et il répond à sa prière. 
 

La foi comme réponse à Dieu (153-165)       L’audace filiale de la prière (2610) 

La foi comme vertu théologale (1814-1816)          Jésus exauce la prière (2616) 
 

Jésus s’émerveille devant la foi du centurion. Je crois en Toi, j’ai confiance en la 

puissance de la Parole.  Avec l’Eglise, je dis : « Seigneur, je ne suis pas digne de te 

recevoir mais dis seulement une parole et je serai guéri. » Cet acte de foi touche Jésus et 

me prépare à le recevoir dans l’Eucharistie. 
 

Capharnaüm : ville où vivent des gens de toute nationalités 
centurion : chef militaire ayant une centaine de soldats sous ses ordres 
Ce centurion tient beaucoup à son esclave, il se fait du souci pour lui car il 
est très malade, et cherche comment faire pour le guérir ? Ce centurion 
n’est vraiment comme les autres car les habitants de ce pays l’aiment bien. 
Ce centurion aime leur pays, il respecte Dieu, il a fait construire une 
maison de prières. Les notables juifs acceptent d’aller voir Jésus de sa part. 

Jésus les écoute, accepte leur demande et se dirige vers la maison du centurion 

Ce centurion ne veut pas déranger Jésus, il ne se trouve pas digne 
d’approcher de Jésus. Il a entendu parler de Jésus, il reconnaît en lui 
quelqu’un de grand, quelqu’un qui parle et qui agit au nom de Dieu. Il a 
confiance en Jésus et il croit que lui seul peut guérir son esclave mourant. 
la foi de ce centurion est grande, il reconnaît que la parole de Jésus n’est 
pas seulement celle d’un chef mais c’est la Parole de Dieu.  
Le centurion croit que la Parole de Jésus à l’autorité de Dieu, elle réalise 
ce qu’elle dit. 
Si Jésus prononce une parole de guérison son esclave sera guéri.  
Jésus s’émerveille devant une telle foi, il est bouleversé, rempli 
d’admiration, Jésus ne dit rien. Il connaît le cœur du centurion et répond à 
son désir. 
Il exauce sa prière et guérit son esclave sans rentrer sous son toit. 
« Seigneur, ne prends pas cette peine, car je ne suis pas digne de te 
recevoir. » cette parole nous la disons le dimanche pendant la messe juste 
avant de recevoir Jésus. « Seigneur je ne suis pas digne de te recevoir, 
mais dit seulement une parole et je serai guéri. » 

20 La foi (b) : la femme malade 

 
La foi de la femme malade (Lc 8, 40-48) – J’entre en contact avec toi par la foi. 
 

Une femme malade, remplie de foi, touch la frange du manteau de Jésus et 

croit qu’il peut la guérir. Jésus entend sa prière silencieuse et répond aussitôt 

à sa foi : il la guérit. Jésus répond toujours à la foi, il transforme le cœur de 

celui qui le prie. 

 
Les signes du royaume de Dieu (547-549)     Puissance qui sort du Christ (695 : 

1116)   Le Christ médecin (1503-1505) 
 
La foi de la femme malade touche le cœur de Jésus.  Je crois en toi, je te touche 

par la foi. Comme la femme malade, je peux toucher le cœur de Jésus en faisant 

un acte de foi. Jésus répond toujours à la foi. Il transforme mon cœur. 

 

Les foules de plus en plus nombreuses suivent Jésus. 
Une femme souffre d’une grave maladie, elle cherche à s’approcher 
de Jésus. Ce n’est pas facile pour quelqu’un de malade de faire ce 
geste. La foule l’empêche d’approcher mais elle arrive à toucher la 
frange de son manteau. 
Jésus dit « qui m’a touché ? » c’est une parole étonnante, Jésus est 
au milieu de la foule et tout le monde le presse. Mais Jésus parle 
d’une autre façon de le toucher. Laquelle ? 
La femme n’a rien dit mais dans son cœur elle désire être sauvée et 
elle croit que Jésus peut la guérir. Jésus a entendu le cri silencieux 
de sa foi. 
De Jésus une force est sortie, et cette force est l’Esprit Saint. 
La femme sait que c’est elle qui l’a touché, et elle le dit devant tous 
ceux qui sont là. La femme est tremblante et raconte pourquoi elle l’a 
touché. 
Jésus confirme que c’est par son acte de foi qu’elle a été sauvée.  
Il révèle ainsi à ses apôtres et à tous ceux qui l’entourent la 
puissance de l’acte de foi. 
Aujourd’hui Jésus est toujours présent, toujours vivant en notre cœur 
et comme la femme nous pouvons chercher à nous approcher de lui 
pour le toucher par un acte de foi. 
 

 



21 La foi (c) : la foi de Jaïre 
 

La foi de Jaïre (Lc 8, 49-56) – Je crois en toi, viens au secours de ma foi. 
 

Jésus répond à la foi de Jaïre, il vient au secours de sa foi et redonne vie à sa 

petite fille. Par ce geste, il montre qu’il est plus fort que la mort. Il est le Maître 

de la vie. 
 

Signification du miracle (549)        La résurrection (992-996) 
 

Jésus vient au secours de la foi de Jaïre. Je crois en toi, viens au secours de 

ma foi. Je demande à Jésus de fortifier ma foi. J’ai besoin de lui pour croire 

en sa parole, pour vivre de la vie des enfants de Dieu. Je demande à Jésus de 

fortifier ma foi. J’ai besoin de lui pour croire. 
 

Après avoir répondu à la foi de la femme malade, Jésus poursuit sa 
route vers la maison de Jaïre, sa fille est malade et est en train de 
mourir. « ta fille est morte » tout semble fini. Que peux faire Jésus face à 
la mort ? 
Jésus vient au secours de la foi de Jaïre, il l’invite à faire un acte de foi et 
de confiance. Jésus affirme qu’il peu sauver sa fille, mais il demande à 
Jaïre d’y croire. 
Jésus en entrant dans la maison dit « ne pleurez pas, elle n’est pas 
morte : elle dort » personne ne comprend Jésus, ils savent que l’enfant 
est morte. 
Jésus sait lui ce qu’il va faire. Jésus est venu pour sauver de la mort.  
Jésus prend la main de la fille et par la force de sa Parole, Jésus montre 
qu’il est le maître de la vie. Sa Parole ait ce qu’il dit, sa Parole est une 
parole qui sauve. 
La petite fille revient à la vie, et se lève. Jésus rend la fille à ses parents 
et leur demande de prendre soin d’elle, de lui donner à manger. Elle 
reprend sa place dans la famille. Les parents sont bouleversés. Jaïre 
découvre la force de la foi, mais il sait que c’est Jésus qui lui a donné de 
pouvoir faire cet acte de foi. 
Jésus demande de ne rien dire.  
Eux ont compris que Jésus est plus fort que la mort : il est la Vie. 
il est le Sauveur mais la foule n’est pas encore capable de faire cet acte 
de foi en Jésus. 
La foi est un don de Dieu, mais c’est à nous de faire cet acte de foi. 
Jaïre  vient trouver Jésus, il le supplie, il a confiance. 

 

22 La prière : la multiplication des pains 
 

La multiplication des pains (Lc 9,10-17) – Tu me fais entrer dans ta prière de 

bénédiction. J’offre les actes de ma vie au Père. 
 

Jésus prend les pains et les poissons, il bénit le Père, il les multiplie pour 

nourrir la foule. Ce signe de la multiplication des pains annonce le mystère de 

l’Eucharistie et nous fait entrer dans la prière de Jésus. 
 

L’action de grâce (2637-2638)    La communion des saints (946-953) 

Le miracle de la multiplication des pains et l’Eucharistie (1335) 
 

La multiplication des pains. Tu me fais entrer dans ta prière. J’offre ma vie au 

Père. 

Dans la prière, j’offre au Père toute ma vie. Jésus multiplie tout ce que je lui donne 

pour en faire le « trésor d’amour » de l’Eglise. Ce trésor est offert à tous. 
 

Après sa rencontre avec Jaïre, Jésus envois ses disciples proclamer la Bonne nouvelle 

et faire des guérisons. Jésus les accueille à leur retour. Jésus est attentif aux besoins 

des hommes. 

Il accueilles ses disciples et voit leurs besoins. Jésus les écoute et les disciples ont 

confiance en lui. Ils forment une vraie famille. 

Jésus accueille aussi la foule, il parle du règne de Dieu, il est venu pour que le règne 

de dieu arrive, pour que sa volonté se fasse sur la terre comme au ciel.  

Les miracles de Jésus sont le signe que le règne de Dieu est présent. 

Tout le monde écoute et ils ne voient pas le temps passer. Le soir venu, les disciples se 

font du souci, ils veulent renvoyer tout le monde chez eux car ils sont loin de tout et 

sans provision. 

Jésus répond en disant qu’il faut qu’ils s’occupent eux même de la foule. Il les prépare 

à leur mission. Les apôtres cherchent comment nourrir cette foule. Ils ne trouvent que 

5 pains et 2 poissons, que faire avec si peu ? Les disciples ont confiance en Jésus, ils 

obéissent à sa Parole. Plus tard ils auront à rassembler les hommes pour qu’ils 

puissent former l’Eglise. 

Jésus va faire un miracle : la multiplication des pains. Par ce signe Jésus répond à la 

faim de l’homme. 

L’homme a besoin de nourriture pour vivre, pour grandir 

l’homme à besoin d’un autre pain que Jésus annonce par ce miracle, le pain de 

l’Eucharistie, le corps de Jésus. C’est un grand mystère, les apôtres ne comprendront 

le sens de ce signe qu’à la veille de la passion de Jésus.  

Jésus prendra du pain et dira : « Ceci est mon corps… » 

Par le signe de la multiplication des pains, nous découvrons aussi le mystère de la 

prière de Jésus.      Jésus reçoit ce que les hommes offrent  

Jésus se tourne vers son Père, il bénit, il rend grâce. Tous ces dons viennent de Dieu 

Il multiplie les 5 pains et 2 poissons, les donne à ses disciples qui eux-mêmes les 

distribuent à Tous. Il confie à ses disciples la mission de nourrir son peuple. 



23 Le bon Samaritain 
 

Le bon Samaritain (Lc 10,25-37) – J’apprends à être bon comme toi. 
 

Jésus raconte la parabole du Samaritain pour nous apprendre à aimer comme lui avec 

un cœur rempli de bonté et de miséricorde. 
 

L’annonce du Royaume et les paraboles (543-546)        La charité (1822-1829) 

Le double commandement (2083-2086 ; 2196-2231) 
 

Le bon samaritain. J’apprends à aimer comme toi mon prochain. 

Je désire aimer comme Jésus. Je le regarde, je l’écoute, je le prie. Il remplit de sa 

bonté mon regard, mes paroles, mes mains. 
 

Un docteur de la loi vient voir Jésus, certains docteurs de la loi pensent que 

Jésus ne vient pas de Dieu, et ce docteur de la loi tente de lui tendre un piège. 

Pour répondre Jésus le renvoie à la Parole de Dieu. Celui-ci répond bien et 

Jésus le félicite (Jésus voit toujours ce qui est beau et bien dans chaque 

homme) Jésus lui dit que pour avoir la vie éternelle il suffit de vivre et de 

mettre en pratique la parole de Dieu : aimer Dieu et son prochain. 

Qui est mon prochain ?  pour répondre Jésus va dire une parabole : petite 

histoire pour aider à comprendre la Parole de Dieu et à vivre en enfants de 

Dieu. 

le prêtre : ils sont chargés de présenter à Dieu les prières et les sacrifices du 

peuple 

les lévites : ils sont chargés des chants et de l’organisation des cérémonies 

Mais que font ces hommes lorsqu’ils rencontrent l’homme blessé ? ils font 

comme s’ils ne le voyaient pas, ils ont des bonnes raisons pour agir ainsi. 

Les samaritains sont mal vus par les docteurs de la loi, et pourtant, qui porte 

secours : un samaritain, il s’occupe de cet homme blessé, le soigne, le conduit 

à l’auberge, paie d’avance l’aubergiste. Il accomplit vraiment la Parole de 

Jésus que nous avons entendue.  

Le docteur de la loi répond juste en disant que le samaritain est bon et qu’il a 

fait preuve de bonté. 

Jésus invite ce docteur de la loi à faire de même. Et avec la lumière qu’il vient 

de recevoir de Jésus il peut avancer sur le chemin de la vie éternelle. 

bon samaritain : il a pitié, il le soigne, il prend soin de lui, il est miséricordieux 

et il le sauve : c’est comme l’image de Jésus pour les hommes. 

Qui peut nous aider à être ce bon samaritain ? L’Esprit Saint 

et c’est en regardant Jésus, en grandissant dans son amour que nous pouvons 

être bons comme lui.  

 

 

24 La passion selon Saint Luc 
 

Jésus envoie ses disciples préparer la Pâque (Lc 22,7/13)     La Pâque (Lc 22, 14/20) 

La prière au mont des oliviers (Lc 22, 39/46)                La mort de jésus (lc 23, 44/49) 
 

Jésus donne librement sa vie. C’est par son amour plus fort que le mal, plus fort que le péché, 

plus fort que la mort, que Jésus nous sauve. Dans l’Eucharistie, l’offrande de Jésus est rendue 

présente, pour que nous puissions accueillir son salut. 
 

La montée de Jésus à Jérusalem (557-560)      Le procès de jésus (595-598) 

L’offrande du Christ (606-618) 
 

La passion selon Saint luc. J’entre dans ta Pâque. Je communie à ton amour sauveur. 

J’entre dans l’offrande de Jésus, je me laisse toucher par son amour sauveur. Je désire 

communier à Jésus dans l’Eucharistie. 
 

Jésus envoie ses disciples pour préparer la Pâque 
 

Le mémorial de la Pâque : Jésus prend le pain et le vin, il rend grâce, avec le 

peuple d’Israël, qui en ce jour célèbre la Pâque, la libération d’Egypte. 

En offrant ce pain et ce vin, jésus annonce qu’il va donner sa vie sur la croix pour 

nous. Il se donne lui-même, il donne son corps et son sang en nourriture. 

Il confie à ses apôtres de continuer son offrande « faites cela en mémoire de moi »  
 

La prière au mont des oliviers : Jésus vit ce qu’il a annoncé, il se donne 

entièrement pour que la volonté du Père s’accomplisse : pour que l’amour triomphe 

du mal, du péché, de la mort. 

Par son amour il répare tous nos manques d’amour, nos désobéissances,  

Jésus prend tous les péchés de tous les hommes du monde. 

Un ange est venu le réconforter et Jésus dans l’angoisse priait très fort. 

Les soldats sont venus le chercher. Tout se passe comme il l’avait dit. Ses disciples 

l’abandonnent. 
 

Le jugement de Jésus : Jésus est jugé et une grande parie du peuple que Jésus aime 

tant crie « crucifie le, crucifie-le » 

Jésus qui n’a jamais fait de mal, le voilà condamné à porter et à mourir sur la croix. 

Jésus accepte de porter cette croix. Son amour est plus fort que tout le péché, le mal.  

 

La mort de Jésus :  
 

L’annonce de la Résurrection : Jésus a donné librement sa vie, l’amour de jésus 

est plus fort que la haine, que le mal, que le péché, que la mort. Cet amour personne 

ne pourra plus l’arrêter. C’est l’amour sauveur de Jésus. Cet amour du sauveur est 

offert à chaque personne, à chacun de nous. 

Cet amour éclaire un centurion « Sûrement, cet homme, c’était un juste » c’est déjà 

un signe de la résurrection, de la vie éternelle. 

 



Le bon samaritain: Petites explications. 
 

Le prêtre : c'est celui qui veille à ce que les sacrifices, offerts pour Dieu dans le 

temple, soient parfaits. C'est aussi le responsable religieux du peuple. Il montre 

la voie à suivre.  

Le lévite : il aide le prêtre dans sa tâche : il nettoie le temple, y fait respecter 

l'ordre... Il peut aussi être chanteur ou musicien.  

Le samaritain : c'est un habitant de la Samarie...  

En 721 avant JC les assyriens assiège Samarie (la capitale du Royaume d'Israël). 

Une grande partie de la population est massacrée, une autre partie exilée. Les 

assyriens installent sur le territoire conquis des populations païennes (qui n'ont 

pas la religion juive). Ces païens apprennent à connaître Dieu auprès des rares 

israélites qui n'ont pas été déportés. Bien que les samaritains adoptent la Loi de 

Moïse, les juifs leur refusent l'accès au Temple de Jérusalem. 

A l'époque de Jésus, juifs et samaritains ne se fréquentent pas. 

En résumé : Les prêtres et les lévites assurent le bon fonctionnement du Temple. 

On pourrait penser qu'ils sont proches du Royaume, de la Vie avec Dieu. 

Le samaritain n'a pas accès au Temple ; on pourrait penser qu'il est loin du 

Royaume de Dieu. Dans la parabole du bon samaritain, Jésus nous invite à 

regarder plus loin. Celui qui est le plus proche du Royaume de Dieu, c'est celui 

qui est bon avec ceux qui connaissent des difficultés (la souffrance, le malheur, 

la maladie, la misère,...) ; c'est celui qui compatit et qui agit ! 

Pour Jésus, l'important est d'être proche de celui qui souffre et que l'on rencontre 

(parfois par "hasard") sur notre chemin...  
 

Aimer mon prochain, c'est donc aimer tous ceux qui passent sur le chemin de ma 

vie et qui ont besoin de mon aide... et que je peux aider (on ne peut aider tout le 

monde... nous n'avons pas toutes les qualités pour cela; mais nous pouvons 

orienter vers une autre personne). 

Mon prochain peut donc être un ami, un ennemi, une étrangère, un enfant, un 

vieillard, une pauvre,... Comme si l'Eternel prenait au hasard une personne dans 

le flot de l'humanité et la déposait sur notre chemin - le hasard ne tient pas 

compte de l'âge, du sexe, de la couleur de la peau, de la religion, du pays, du 

milieu,... 
Ne jamais oublier qu'aimer, c'est agir pour le bonheur de l'autre... Il est facile de dire 

"je t'aime" ; il est beaucoup plus difficile de poser des actes d'amour, car l'amour nous 

entraîne très loin... Il nous amène à nous oublier nous-mêmes, à être tout entier tendu 

vers l'autre, à dépenser, pour lui, largement, sans compter, sans regarder ce qu'il va 

nous en coûter (en temps, en argent, en fatigue, en écoute, en larmes, en nuits 

blanches,...). 

Ne pas oublier qu'à la fin du texte, Jésus nous invite à devenir le prochain pour les 

autres, c'est à dire celui qui se rend proche... 

 

 

 
   



25 Le tombeau vide 

 
Le tombeau vide (Lc 24, 1-12) – Je crois, tu es Ressuscité des morts, tu es le Vivant. 

 

Au matin de Pâques, les saintes femmes ne trouvent plus le corps du Seigneur Jésus au 

tombeau. Elles apprennent par les anges qu’elles se trompent en cherchant Jésus le Vivant 

parmi les morts ! il est ressuscité, toujours présent avec nous. 

 

Jésus a été enseveli (624-655)                          La Résurrection (638-658) 

 

Le tombeau vide. Je crois, tu es ressuscité des morts, tu es le Vivant. 

Je crois en Jésus ressuscité, je cherche sa présence parmi nous. Il est vivant dans nos 

vies, dans sa parole, dans la prière et dans l’Eucharistie. 

 

Le 3eme jour après sa mort, les femmes se rendent au tombeau de Jésus pour embaumer 

le corps de Jésus mort, c’est un geste que ‘on fait dans le pays de Jésus pour montrer le 

respect du corps de celui qui vient de mourir. 

Elles n’avaient pas pu le faire le vendredi et le samedi jour de shabbat, jour de prières, 

jour consacré au Seigneur. 

C’est donc le 1
er
 jour de la semaine, dès le lever du soleil qu’elles courent au tombeau. 

Les femmes ne pensent pas à la résurrection, mais comment vont-elles faire pour rouler la 

pierre qui ferme le tombeau. 

2 hommes avec un vêtement blanc : ce sont des messagers de Dieu, ils préparent les 

femmes à accueillir une nouvelle extraordinaire. 

elles sont saisies de crainte car elles réalisent qu’elles sont en présence de 2 messagers de 

Dieu. 

Les anges annoncent une grande nouvelle : Jésus est vraiment ressuscité. Ce que Jésus 

avait annoncé à ses disciples s’est vraiment réalisé. Dieu fait toujours ce qu’il dit. 

Jésus n’est plus parmi les morts, il est vraiment ressuscité, il est vivant. Il ne faut plus le 

chercher parmi les morts. Cette nouvelle bouleverse les femmes et elles courent prévenir 

les apôtres. 

Mais ceux-ci sont enfermés dans leur chagrin, sur les évènements douloureux vécu ses 3 

jours : la haine, la peur, leur trahison, Jésus sur la croix, la mise au tombeau. Leur cœur 

n’est pas prêt à accueillir la Bonne Nouvelle de la Résurrection de Jésus.  

Pierre court au tombeau pour vérifier les paroles des femmes, il ne trouve pas le corps de 

jésus. ‘est un premier signe : les femmes n’ont pas menti, Jésus mort n’est plus dans le 

tombeau. 

Le dimanche est le 1
er
 jour de la semaine, et c’est le « jour du Seigneur », ce n’est pas un 

jour comme les autres. C’est le jour de la Résurrection de Jésus 

 

Nous aussi cherchons « Jésus le vivant » en écoutant la Parole de Jésus,  dans la prière, 

dans notre vie, à la messe, au caté, …. 

 

26 Jésus rejoint les disciples d’Emmaüs 
 

Jésus rejoint les disciples d’Emmaüs (Lc 24, 13-27) –  

Je reconnais ta présence dans ta Parole partagée en Église. 
 

Jésus ressuscité rejoint 2 disciples sur le chemin d’Emmaüs. Il chemine avec eux et les 

écoute avec patience et bonté. Il leur explique les Ecritures. Il est vraiment le Sauveur 

promis et attendu par les prophètes. 
 

Jésus, centre des Ecritures (112 : 1094)          Jésus Messie souffrant (439-440) 

Jésus mort pour nos péchés (601) 
 

Jésus rejoint les disciples d’Emmaüs je reconnais ta présence dans ta Parole 

partagée en Eglise. Aujourd’hui chaque fois que nous lisons, que nous entendons la 

Parole de Dieu, Jésus vient au-devant de chacun de nous, il ouvre nos cœurs à 

l’intelligence des Ecritures. Je partage cette Parole avec les autres. 

 

Les femmes ont trouve le tombeau vide, elles courent l’annoncer aux 11 

apôtres, mais ceux-ci ne les croient pas. Cependant Pierre court au tombeau. 

Pendant ce temps Jésus vient au devant de 2 disciples qui rentraient chez eux à 

Emmaüs. C’est Jésus qui vient au devant d’eux, Jésus vient toujours au devant 

de nous. Mais les disciples sont tellement enfermés dans leur tristesse qu’ils ne 

reconnaissent pas Jésus avec leurs yeux de la foi. Cela nous arrive aussi 

lorsque nous sommes tristes de ne plus faire attention aux autres, de ne plus 

faire attention à Dieu.Jésus les laisse parler et les 2 disciples reprochent à Jésus 

de ne pas savoir ce qu’il a vécu, lui-même, à Jérusalem. 

Jésus plein de délicatesse avec eux, les écoute et les invite à aller plus loin. 

Les disciples racontent à jésus : 

* Jésus de Nazareth est un prophète, il vient au nom de Dieu. Ses paroles, 

ses actes nous disent et nous montrent qui est Dieu. 

* Jésus a été livré, condamné à mort et crucifié 

* Les disciples espéraient que Jésus serait le libérateur d’Israël. 

* Les femmes sont allées au tombeau et n’ont pas trouvé son corps. Elles ont 

vu des anges qui disaient qu’il était vivant 

* Quelques uns sont allés au tombeau pour vérifier ce que les femmes 

avaient dit. Mais ils n’ont pas vu Jésus. 

Tout ce qu’ils viennent de dire à Jésus est vrai. C’est ce que Jésus leur avait 

annoncé. Pourtant ils ne comprennent toujours pas, ils sont toujours enfermés 

dans leur tristesse.  

Jésus s’étonne de la lenteur des disciples à croire ce que dit l’Ecriture. Jésus 

plein de patience vient au secours de leur peu de foi, il éclaire leur intelligence 

pour entrer dans le mystère de sa venue, de sa passion, de sa mort et de sa 

résurrection.   



27 Les disciples reconnaissent  

Jésus réssuscité à la fraction du pain. 
 

Les disciples d’Emmaüs reconnaissent Jésus à la fraction du pain (Lc 24, 28-35) –  

Je reconnais ta présence dans le Pain de Vie partagée en Église. 
 

Les disciples d’Emmaüs demandent à Jésus de rester avec eux. Jésus les ouvre au mystère 

de sa nouvelle présence dans le pain de l’Eucharistie. 
 

La fraction du pain identifiant Jésus (1329) 

La table de la Parole et la table de l’Eucharistie (1346-1347) 

L’Esprit saint rappelle le mystère du Christ (1099-1107) 
 

Les disciples d’Emmaüs reconnaissent Jésus ressuscité à la fraction du pain.  

Je reconnais ta présence dans le Pain de Vie partagé en Eglise. 

A la messe, chaque dimanche, Jésus est présent au milieu de nous. Ensemble, nous 

rendons grâce à Dieu. Cette rencontre rend notre cœur brûlant pour le Seigneur et 

pour les autres. 
 

Jésus veut éveiller le désir des disciples, ils ne peuvent pas s’arrêter là, ils n’ont 

pas fini le chemin avec Jésus. 

Les disciples disent à Jésus « reste avec nous » cet appel jaillit du fond de leur 

cœur et Jésus répond à leur attente. 

Jésus prit du pain, le bénit et le rompit : Jésus à déjà dit et fait cela lors de la 

multiplication des pains, et il a encore accomplit cela lors de son dernier repas, le 

Jeudi Saint avant sa passion. 

Les disciples voient Jésus faire ces gestes et prononcer ces paroles et ils se 

souviennent de tous ces évènements. 

Les disciples reconnaissent jésus à la fraction du pain, alors Jésus disparaît à leur 

regard. Les disciples comprennent que c’est vraiment jésus ressuscité qui est avec 

eux. Désormais, Jésus reste avec eux par sa présence dans l’eucharistie. 

Les yeux de foi des disciples s’ouvrent, ils croient. C’est vraiment Jésus ressuscité 

qui les a rejoint sur la route, qui les a écoutés, qui leur a expliqué l’Ecriture, qui a 

partagé le repas avec eux. 

Les disciples d’Emmaüs repartent immédiatement à Jérusalem. Ils ne peuvent 

garder cette bonne nouvelle pour eux. Leur joie est grande qu’ils en oublient leur 

fatigue.Dans leur cœur plus de tristesse, plus de doutes. Le Seigneur est ressuscité 

et ils croient. 

Quand ils arrivent à Jérusalem ils trouvent les apôtres qui racontent que le 

Seigneur est apparu à Simon-Pierre. 

Jésus nous rejoint, nous éclaire, se donne à nous et nous envoie annoncer. 

(les 4 temps de la messe) 

28 derniere apparition aux apôtres 

 
La dernière apparition de Jésus (Lc 24, 36-53) – Viens, remplis nos cœurs de ta force pour 

vivre de l’Évangile. 

 Jésus se montre une dernière fois à ses apôtres. Il se fait reconnaître. Il ouvre leur cœur pour 

comprendre la Parole de Dieu. Il les envoie pour être ses témoins dans le monde entier. Mais 

avant de commencer leur mission, il leur demande d’attendre le don de l’Esprit Saint. C’est lui 

qui leur donnera la force d’annoncer et de vivre l’Evangile. 

L’humanité de Jésus ressuscité (645-646)           Jésus est monté aux cieux (659-664) 

Dernière apparition de Jésus. Donne-nous de devenir les témoins de jésus. 

Comme les apôtres, Jésus m’appelle à être son témoin auprès de tous ceux qui m’entourent. 

Comme eux, j’ai besoin de recevoir l(Esprit saint qui fortifiera mon cœur. Il me donnera de 

vivre et de témoigner de l’Evangile. 
 

Jésus avec les disciples d’Emmaüs a répondu à leur prière, il est resté avec eux et leur 

a révélé sa nouvelle présence cachée dans le pain de l’Eucharistie. 

Après cette révélation les disciples ont le cœur tout brûlant d’amour pour le Seigneur 

et ils courent l’annoncer aux disciples. Ils leur font le récit de leur rencontre avec 

Jésus. 

Jésus se montre à ses disciples et sa première parole est une parole de paix. Cette 

parole de Jésus est une parole de Dieu, elle réalise ce qu’elle annonce. Les apôtres 

sont troublés par la présence de Jésus, ils sont remplis de crainte. Les apôtres voient 

Jésus ressuscité pour la 1ere fois. Jésus connaît leur pensée et vient à leur secours de 

leur foi. Jésus invite les apôtres à le toucher, il leur montre ses plaies qui sont pour 

toujours l’amour de Jésus qui donne sa vie pour les hommes. 

Comme pour les disciples d’Emmaüs leur cœur commence à se réchauffer mais ils ne 

croient toujours pas. Jésus mange le poisson et les apôtres se souviennent des repas 

partagés avec Jésus. Les paroles de Jésus sont remontées à leur mémoire. 

Tout ce que la Parole de Dieu avait annoncé : la souffrance, la mort et la résurrection 

de Jésus, tout s’est entièrement réalisé. 

Témoins : annoncer la mort et la résurrection de Jésus, du pardon des péchés offert à 

tous et de l’entrée dans la vie nouvelle des enfants de Dieu. 

conversion : se convertir, c’est tourner son cœur vers Jésus pour accueillir le pardon 

et entrer dans cette vie nouvelle. C’est croire que Jésus est plus fort que le mal et la 

mort. C’est croire en la puissance de son pardon. C’est découvrir jusqu’où va l’amour 

de Dieu pour chaque homme. Jésus a pris sur lui le mal, tous les péchés de tous les 

hommes. 

Jésus connaît bien ses apôtres : leur faiblesse, leur peur, leur lenteur à croire… il leur 

promet l’Esprit Saint 

l’Esprit Saint : force intérieure, une force pour dire, pour faire le bien comme Jésus. 

Une force plus puissante que le mal. Il leur demande de rester à Jérusalem jusqu’à ce 

qu’ils soient remplis de l’Esprit Saint. Jésus se sépare de ses disciples. Ils ne le 

verront plus avec les yeux du corps mais avec les yeux de la foi. 

bénir : Jésus leur donne le bien qui est Dieu. Les apôtres vont attendre dans la joie et 

la paix le don de l’Esprit Saint, la force d’en haut qui leur donnera d’annoncer.     



29 La Pentecôte : le miracle des langues 

 
Le miracle des langues (Ac 2, 1-13) – Tu appelles tous les hommes dans la famille Eglise, 

Nous célébrons la joie de vivre en Église. 

 

A la pentecôte, l’Esprit saint réalise la promesse faite à Abraham et à Moïse. Tous les 

peuples de la terre sont maintenant appelés à vivre en communion avec Dieu dans la famille 

Eglise. Les apôtres reçoivent l’Esprit pour témoigner des merveilles de Dieu. 

 

L’Esprit dans le temps de la promesse (705-708)                  La Pentecôte (731-732) 

L’Esprit, le Don de Dieu (733-736) 

 

Le miracle des langues. Nous te rendons grâce, tu appelles tous les hommes à vivre dans 

la famille Eglise. Je suis heureux de vivre dans la famille Eglise et je prie l’Esprit Saint de 

me donner la force pour témoigner de cette joie. 

 

Les apôtres et marie se sont retrouvés pour attendre l’Esprit Saint dans la prière. 

les apôtres sont réunis tous ensemble 

L’Esprit Saint se manifeste aux apôtres par deux signes : un violent coup de vent 

et une sorte de feu qui se partage en langues. 

L’Esprit Saint est la personne amour qui vient dans le cœur et qui donne l’amour. 

L’Esprit Saint est lumière, il vient dans mon intelligence et il permet de mieux 

connaître Dieu par le foi. 

L’Esprit Saint se donne à chaque apôtre. Chaque apôtre est différent et l’Esprit 

Saint donne à chacun ce qu’il a besoin pour accomplir sa mission. 

Les apôtres parlent des langues différentes et chacun les entend parler dans sa 

propre langue, pour montrer que la parole de Dieu s’adresse à tous les peuples, à 

toutes les races, à tous les hommes. 

Evènement très grand ce jour là : c’est la fête de l’alliance de Dieu avec son 

peuple. L’Esprit Saint révèle que cette alliance s’adresse maintenant à tous les 

hommes ; 

Abraham ; Dieu avait promis qu’Abraham serait le père d’un grand peuple : les 

hommes sont invités à entrer dans la bénédiction faite à Abraham. 

Moïse : Dieu fait alliance avec son peuple : peuple choisi pour annoncer aux autres 

peuples. Les apôtres remplis de l’Esprit Saint annoncent à tous les peuples présents 

à Jérusalem les merveilles de Dieu. Tous sont invités à entrer dans la famille de 

Dieu, l’Eglise. 

Le jour de notre baptême nous sommes devenus enfants de Dieu, nous sommes 

entrés dans la nouvelle alliance.. Nous faisons partie de la famille Eglise.  

L’esprit Saint donne à chacun d’agir en enfants de Dieu. C’est l’Esprit Saint que 

donne d’annoncer les merveilles d e Dieu.   Prions l’Esprit Saint. 

 



30 L’écoute de la Parole 
 

La première communauté écoute la Parole (Ac 2, 42-43) – Tu guides l’Eglise sur le chemin 

de la sainteté : donne-nous de vivre la parole de Jésus en Église. 
 

Les premiers chrétiens vivent unis dans la joie avec le Christ ressuscité. L’Esprit Saint les 

guide sur le chemin de la sainteté. Ils se retrouvent pour écouter l’Evangile transmis par 

l’enseignement des apôtres. 
 

L’Eglise apostolique fondée sur les apôtres (857) 

Le Christ Parole (101-104)       L’Esprit saint interprète de l’Ecriture (109-119) 

La Sainte Ecriture dans la vie de l’Eglise (131-133) 
 

La première communauté écoute la Parole. Tu éclaires la parole de Jésus. Nous 

l’écoutons dans la famille Eglise. 

Avec l’Eglise, j’écoute avec respect et amour la parole de Dieu. Par elle, l’Esprit Saint 

éclaire et transforme ma vie. Comme pour les premiers chrétiens, elle est mon trésor, la 

source de ma joie 

 

Que faisait la 1ere communauté ? 

Fidèles à écouter la Parole : l’enseignement des apôtres, ils écoutaient ensemble la 

Parole de Jésus, les 1ers chrétiens font l’expérience de sa présence. Ils ne voient 

plus Jésus avec les yeux du corps, mais l’Esprit Saint leur donne de comprendre 

que Jésus est vraiment là, agissant, vivant au milieu d’eux. 

Grâce à l’Esprit saint, les paroles de Jésus s’éclairent en eux.  

Le désir de vivre cette parole,  

de ressembler à Jésus,  

d’aimer comme lui grandit dans leur cœur. 

L’Esprit Saint fait grandir en eux le désir de la Sainteté. La Parole de Jésus est 

vraiment leur trésor, la source de leur joie. 

Les disciples ne veulent rien perdre des paroles de Jésus ni de ce qu’il a fait. Ils 

vont mettre par écrit l’enseignement de Jésus. Ainsi, ce trésor pourra être transmis 

de génération en génération. 

Les 4 Evangélistes :  

Matthieu : l’un des 12 apôtres que Jésus a choisis. Nous le connaissons déjà : 

c’est Lévi, le collecteur d’impôts. 

Marc : ce n’est pas l’un des 12, mais c’est le disciple de Pierre et de Paul. 

Luc : est médecin. Un disciple de Paul qui a sans doute connu Marie. C’est lui qui 

a écrit les Actes des Apôtres que nous sommes en train de lire. 

Jean : est l’un des 12, particulièrement proche de Jésus.  

31 Le partage des biens 

 
La première communauté partage ses biens (Ac 2, 44-45) –  

Tu nous appelles à vivre en frères, nous servons dans la charité. 

 

La parole de Dieu transforme la vie des croyants. Ils vivent comme des frères, ils 

mettent tout en commun et partagent tous leurs biens. C’est grâce à l’Esprit saint que 

les premiers chrétiens peuvent aimer comme jésus. 

 

Charité (1822-1829)                                        Solidarité (953 ; 1939-1942) 

Partage (1934-1938 ; 2443-2449)                                 Justice (2401-2406) 

 
La première communauté partage ses biens. Tu nous appelles à vivre en frères. 

Nous servons dans la charité. 

Dans ma famille Eglise, j’entends l’appel de l’Esprit saint. Il m’invite à vivre la 

même charité. En vivant le service de la charité, je deviens le témoin de la présence 

de Jésus. 

 

Les premiers chrétiens vivent unis comme des frères et sœurs : c’est la 

communauté chrétienne, c’est leur famille. Ils aiment se retrouver, parler 

ensemble, avoir des nouvelles des uns des autres. Ils partagent leurs joies, 

leurs peines, leurs soucis. Ils s’aiment comme des frères. 

Ils partagent leurs biens comme dans une famille.  

Ils partagent la maison et tout ce qu’il y a dedans : la nourriture, la vie, des 

moments ensemble. Chacun donne et reçoit sans cesse. Ils sont attentifs aux 

autres. 

Si un membre de la famille est dans le besoin, les autres l’aident. 

Leur attention à toutes les personnes dans le besoin émerveillait les païens. Ils 

disaient « voyez comme ils s’aiment » 

Les 1ers chrétiens vivent la parole de Jésus « tout ce que vous avez fait à 

l’un de mes frères c’est à moi que vous l’avez fait » 

L’Esprit Saint fait grandir en eux la charité. Ils peuvent aimer comme jésus. 

Les 1ers chrétiens vivent ensemble sous le regard de Dieu notre Père. 

Nous aussi nous nous retrouvons avec nos frères chrétiens : au caté, à la 

messe, … 
   

 

 

 



33 Le témoignage de Pierre 
 

Le témoignage de Pierre (Ac 4, 8-20) – Tu donnes à Pierre de 

témoigner de Jésus, accorde-nous la force pour vivre et annoncer l’Évangile. 
 

pierre rempli de l’Esprit Saint, proclame avec assurance la mort et la résurrection de Jésus. 

C’est par le nom de Jésus qu’il a guéri un homme. Il n’y a pas d’autre Sauveur que Jésus. 

Pierre en témoigne jusqu’à la mort. 
 

la pierre angulaire (756)               le nom de Jésus (430-435) 

annoncer le Christ (425)               l’apostolat (857-865) 
 

le témoignage de Pierre. Nous te demandons la force pour vivre et annoncer l’Evangile. je 

demande à l’Esprit saint de me donner la force de vivre selon l’Evangile et de témoigner de 

Jésus. 
  
Cette proclamation de la Bonne Nouvelle et les miracles faits au nom de Jésus 

ne sont pas acceptés par ceux qui ont mis Jésus à mort. Ainsi Pierre, après 

avoir guéri l’infirme de la « Belle porte » est accusé de causer des troubles 

dans le Temple. 

Nous voyons ce que l’esprit Saint à fait en lui. Il éclaire son intelligence : il lui 

donne d’annoncer la Bomme Nouvelle. Il fortifie sa volonté et lui donne 

d’accomplir le bien comme jésus. Pierre s’adresse avec assurance aux chefs du 

peuple. Il sait que c’est au nom de Jésus ressuscité que cet homme a été guéri. 

Il proclame sa foi en Jésus ressuscité. 

Pierre parle avec des mots forts. (maison, fondation, pierre d’angle qui lie les 

murs entre eux.) Pierre affirme que Jésus est la pierre d’angle ; Rien ne peut 

être construit en dehors de lui. Pierre ne cesse de redire le cœur de la foi des 

premiers chrétiens. 

Jésus est bien l’envoyé du Père 

il est mort et ressuscité 

il est vraiment le Seigneur 

il est le seul Sauveur 

Les membres du conseil sont surpris par leurs paroles si pleines de force et 

d’assurance. Ils voient aussi la guérison de l’homme paralysé. Ils ont peur, ils 

voudraient empêcher Pierre et Jean de proclamer la Bonne nouvelle et d’agir 

au nom de Jésus. 

Pierre et Jean sont remplis de l’esprit saint et n’ont pas peur de dire que la 

parole de Dieu est plus grande que tout. Plus grande que tout ce qu’ils peuvent 

penser, ou dire ou faire et qui ne sont que des paroles ou des actes d’hommes. 

Pierre et Jean risquent leur vie mais ils savent aussi que rien ne pourra les séparer de 

Jésus. Ils ne peuvent pas se taire, ils sont témoins. Ce qu’ils ont vu, entendu, vécu 

avec Jésus, il leur est impossible de ne pas l’annoncer. Jésus ressuscité est toujours 

avec eux, vivant, présent, agissant, il a complètement changé leur vie. 

34 La parabole des 10 pièces d’or 
 

La parabole des 10 pièces d’or (Lc 19,11-28) – Fais fructifier pour la vie éternelle les dons 

que Jésus nous a confiés. 

 

Dieu nous confie à chacun le don de la vie,la vie du corps, la vie de l’esprit, la vie de Dieu. Il 

nous donne ces dons pour que nous les fassions fructifier avec l’Esprit Saint. Quand Jésus 

reviendra, nous pourrons lui présenter le trésor de l’amour qui aura grandi pendant toute 

notre vie. 

 

je crois à la vie éternelle (1020-1050)                        les talents à développer (1880) 

 

La parabole des 10 pièces d’or. Fais fructifier pour la vie éternelle les dons que Jésus nous 

a confiés. je confie à l’Esprit saint tous les dons que j’ai reçus pour qu’il me donne de les 

faire fructifier dans l’amour. 
 

Le royaume de dieu est déjà là présent, mais ce royaume n’est qu’au 

commencement. Il est comme une graine jetée en terre. Il germe et pousse lentement 

et mystérieusement. Le royaume de Dieu n’est pas encore achevé. Ce royaume ne 

sera parfait qu’au retour de Jésus à la fin des temps.  

Ceux qui écoutaient ne comprenaient pas bien et Jésus va leur expliquer par une parabole. 

Le roi est content car les serviteurs ont fait fructifier les biens, ils aiment leur maître, 

ils prennent soin de ses biens. Fructifier : faire porte du fruit. 

l’autre serviteur à peur de ce roi, il ne l’aime pas et à cacher l’argent pour ne pas le 

perdre. Le royaume de son maître ne l’intéresse pas. Il n’est pas un bon serviteur. Il 

ne peut pas entrer dans ce royaume et c’est lui-même qui refuse d’entrer dans ce 

royaume. 

le roi : Jésus                       les serviteurs : les hommes, chacun de nous 

le départ du roi : passion, mort et résurrection, ascension de Jésus 

le retour : à la fin des temps 

les trésors : notre corps, notre esprit, la vie de Dieu reçue au baptême. 

le trésor de la vie nous est confié pour le faire fructifier.  

A la fin des temps Jésus nous demandera : « Qu’as-tu fait des dons que je t’avais 

confiés ? » Il nous fera rentrer dans son royaume et nous participerons à sa joie, à la 

vie de son royaume. Comment faire fructifier ces richesses que Dieu nous a 

données ? 

notre corps : regarder et écouter ce qui est bon, ce qui est bien, ce qui est 

beau…prendre soin de notre corps et respecter celui des autres. 

notre esprit : développer notre intelligence, en apprenant, en réfléchissant, en 

jugeant et en choisissant le bien, développer notre volonté en faisant le bien que nous 

avons décidé 

la vie de Dieu : écouter et mettre en pratique la parole de Dieu. 

Participer à l’eucharistie du Seigneur, Rendre grâce au Père, Être fidèle à la 

rencontre avec Jésus dans la prière 

Avec la foi nous pouvons rencontrer Dieu et avec l’Esprit Saint il nous donne la 

force de le faire 



 

 

 

   



 


